
XIIIe LEGISLATURE

IVe COMMISSION PERMANENTE DU CONSEIL
(Essor économique)

PROCES-VERBAL SOMMAIRE DE LA REUNION N° 158 DU 15 JANVIER 2013 

EMPEREUR Diego (Président) (Remplacé, par délégation,
par le Conseiller PROLA)

AGOSTINO Salvatore (Vice-président) (Présent)
BIELER Mauro (Secrétaire) (Présent)
BENIN Anacleto (Présent)
CHATRIAN Albert (Présent)
FONTANA Carmela (Présente)
VIÉRIN Laurent (Remplacé, par délégation,

par le Conseiller ROSSET)

Mme  Sonia  GRIECO,  dirigeant  des  Commissions  du  Conseil  et  des  activités 
culturelles, assiste à la réunion et Mme Monica BAUDIN assure le secrétariat.

La réunion est  ouverte  à  15h05, à  Aoste,  dans la  Salle  des  Commissions  de la 
Présidence du Conseil régional, pour l’examen de l’ordre du jour suivant:

1) Communications du Président.

2) Approbation des procès-verbaux n° 142 (sommaire et intégral) du 19 juillet 2012, n° 
149 (sommaire et intégral) du 30 octobre 2012, n° 150 (sommaire) du 6 novembre 
2012, n° 151 (sommaire et intégral) du 20 novembre 2012, n° 152 (sommaire) du 26 
novembre  2012,  n°  153  (sommaire  et  intégral)  du  30  novembre  2012,  n°  154 
(sommaire et intégral) du 4 décembre 2012, n° 155 (sommaire) du 10 décembre 2012 
et n°156 (sommaire et intégral) du 14 décembre 2012.

A l'initiative du   Gouvernement Régional   (  Assesseur aux activités productives  )  

3) Proposition  de  l'acte  administratif portant  "Approvazione  delle  modalità  per  la
concessione  e  la  revoca  delle  agevolazioni  economiche  nel  settore  dell'edilizia
residenziale previste dall'articolo 23, comma 1, lettera a), della legge regionale 1°
agosto 2012, n. 26 (Disposizioni regionali in materia di pianificazione energetica, di
promozione dell'efficienza energetica e di sviluppo delle fonti rinnovabili.", présentée 
le 7 janvier 2013. - EXAMEN EN SESSION CONSULTATIVE.
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*     *     *

Le  Vice-Président  AGOSTINO,  ayant  constaté  que  l’assemblée  est  légalement 
constituée, déclare la réunion ouverte pour l’examen des points inscrits à l’ordre du jour, 
au sens de la lettre du 10 janvier 2013, réf. n° 224.

COMMUNICATIONS DU PRESIDENT

Le Vice-Président AGOSTINO informe de n’avoir aucune communication à faire.

La Commission prend acte.

APPROBATION DES PROCES-VERBAUX N° 142 (SOMMAIRE ET INTEGRAL) 
DU 19 JUILLET 2012, N° 149 (SOMMAIRE ET INTEGRAL) DU 30 OCTOBRE 
2012,  N°  150 (SOMMAIRE) DU 6 NOVEMBRE 2012,  N°  151  (SOMMAIRE ET 
INTEGRAL) DU 20 NOVEMBRE 2012, N° 152 (SOMMAIRE) DU 26 NOVEMBRE 
2012,  N°  153  (SOMMAIRE ET INTEGRAL)  DU 30  NOVEMBRE  2012,  N°  154 
(SOMMAIRE ET INTEGRAL) DU 4 DECEMBRE 2012, N° 155 (SOMMAIRE) DU 
10 DECEMBRE 2012 ET N°156 (SOMMAIRE ET INTEGRAL) DU 14 DECEMBRE 
2012.

Faute d’observations de la part des Commissaires, les procès-verbaux sommaire et 
intégral en cause sont réputés approuvés.

PROPOSITION  DE  L'ACTE  ADMINISTRATIF PORTANT  "APPROVAZIONE
DELLE  MODALITÀ  PER  LA  CONCESSIONE  E  LA  REVOCA  DELLE
AGEVOLAZIONI  ECONOMICHE  NEL  SETTORE  DELL'EDILIZIA
RESIDENZIALE PREVISTE DALL'ARTICOLO 23,  COMMA 1,  LETTERA A),
DELLA  LEGGE  REGIONALE  1°  AGOSTO  2012,  N.  26  (DISPOSIZIONI
REGIONALI  IN  MATERIA  DI  PIANIFICAZIONE  ENERGETICA,  DI
PROMOZIONE  DELL'EFFICIENZA  ENERGETICA  E  DI  SVILUPPO  DELLE
FONTI RINNOVABILI.", PRESENTEE PAR LE GOUVERNEMENT REGIONAL 
LE 7 JANVIER 2013. - EXAMEN EN SESSION CONSULTATIVE.

* * *
L’Assesseur aux activités productives,  M. Ennio PASTORET, et  le dirigeant du 

même assessorat, M. Mario SORSOLONI, intègrent la réunion à 15h05.
* * *
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Il Vice-Presidente AGOSTINO invita l’Assessore ad illustrare il provvedimento in 
argomento.

L’Assessore  PASTORET  spiega  che  la  proposta  di  deliberazione  in  oggetto  è 
applicativa delle disposizioni, indicate agli articoli 23 e 24 della l.r. 26/2012, relative alla 
determinazione  delle  modalità  per  la  concessione  e  la  revoca  delle  agevolazioni 
economiche per la realizzazione di iniziative nel settore dell’edilizia residenziale.

Aggiunge  che  tali  agevolazioni  sono  ammesse  per  gli  edifici  -  sia  di  nuova 
costruzione  sia  soggetti  a  totale  demolizione  e  ricostruzione  -  aventi  una  prestazione 
energetica, riconosciuta da apposito attestato di certificazione energetica, tale da ricadere 
in una classe uguale o migliore alla classe “B” del sistema di certificazione regionale.

Precisa che sono esclusi dalle agevolazioni gli edifici adibiti ad albergo, pensione, 
attività  similari  e  le  iniziative  realizzate  nell’ambito  di  aziende  agricole,  in  quanto 
interventi già finanziati da specifiche leggi di settore.

Accenna brevemente  alle  tipologie di  investimento  ammissibili,  alle  modalità  di 
presentazione delle istanze, alle fasi di istruttoria e al calcolo per la determinazione delle 
agevolazioni.

Il sig. SORSOLONI riferisce che nel corso dell’anno 2012 le domande presentate 
dai cittadini per accedere alle agevolazioni nel settore sono state 170 ed hanno superato 
ampiamente i numeri delle istanze presentate negli anni precedenti, che non sono mai state 
più di 100.

Il Consigliere CHATRIAN chiede:
 quale  sia  la  situazione  riferita  ai  tempi  di  erogazione  dei  pagamenti  delle 

agevolazioni previste;
 chiarimenti  in  merito  alle  tipologie  di aiuto,  in  particolare,  quelle  previste  al 

punto 1.3 dell’allegato della proposta di deliberazione;
 se, sulla base della normativa precedente, le agevolazioni venivano erogate per 

tutti  gli  immobili  di  nuova costruzione,  indipendentemente  dal  tipo  di  classe 
energetica raggiunta.

L’Assessore PASTORET afferma di non essere in grado, al momento, di prevedere 
quali saranno i tempi di attesa dell’aiuto regionale da parte dei soggetti  beneficiari,  ma 
assicura che,  non appena vi saranno risorse disponibili,  gli  uffici  preposti  all’istruttoria 
provvederanno per i relativi pagamenti. 

Il sig. SORSOLONI fa presente che la l.r. 26/2012 prevede delle agevolazioni per 
la  realizzazione  di  iniziative  nel  settore  dell’edilizia  residenziale  in  edifici  di  nuova 
costruzione o soggetti a totale demolizione e ricostruzione, ma che nell’ambito della stessa 
legge regionale sono previste anche altre tipologie di aiuto per interventi più limitati, mirati 
o riferiti a singoli impianti, che saranno regolamentate da successive deliberazioni.
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Rende  noto  che  gli  aiuti  erogati  sulla  base  della  precedente  normativa  -  che 
facevano  riferimento  ai  parametri  indicati  dal  d.lgs.  192/2005  -  non  prevedevano  il 
raggiungimento di una particolare classe energetica, mentre con la nuova legge regionale si 
intende incentivare gli interventi di trasformazione edilizia e impiantistica che comportino 
un miglioramento dell'efficienza energetica, per cui nella proposta in oggetto si è stabilito 
di prevedere che gli edifici suscettibili di agevolazione abbiano una prestazione energetica 
tale da ricadere in una classe migliore o uguale alla classe “B”.

Il Consigliere CHATRIAN, considerato che gli attuali tempi di erogazione da parte 
della Regione dei contributi per gli interventi di miglioramento dell’efficienza energetica 
sono molto lunghi, chiede come si intenda far fronte a questa problematica.

L’Assessore PASTORET risponde che, al momento, si è cercato di semplificare le 
fasi di presentazione e di istruttoria delle domande di contributo; auspica che in futuro vi 
sia un maggiore ricorso all’utilizzo delle detrazioni fiscali previste dallo Stato - incentivi 
del 55% - sugli interventi di miglioramento dell’efficienza energetica degli edifici.

Il  Consigliere  ROSSET chiede  chiarimenti  in  merito  ai  contenuti  del  punto  2.3 
dell’allegato della deliberazione in oggetto.

Il  sig.  SORSOLONI risponde che  il  punto  in  questione  assimila  -  ai  fini  della 
concessione delle agevolazioni previste dalla proposta di deliberazione - gli interventi di 
ampliamento  volumetrico  con  i  quali  è  costituita  una  nuova  unità  immobiliare  agli 
interventi di nuova costruzione.

Aggiunge  che  le  agevolazioni  economiche  per  opere  di  nuova  installazione, 
ristrutturazione  e  ampliamento  di  impianti  di  climatizzazione  invernale  ed  estiva  non 
riconducibili al punto suddetto, saranno oggetto di ulteriori delibere applicative.

Il  Consigliere  CHATRIAN chiede  alcuni  esempi  di  valutazione  dell’ammontare 
dell’aiuto regionale  a seconda della  diversa superficie  utile  climatizzata  degli  immobili 
considerati.

Il sig. SORSOLONI fornisce i dati richiesti.

Il Consigliere BIELER chiede se l’intensità massima di aiuto regionale potrà essere 
superiore a 9.000 euro per gli immobili aventi superficie utile climatizzata maggiore di 100 
mq.

Il sig. SORSOLONI risponde negativamente.

* * *
A  15h30  l’Assesseur  PASTORET  et  le  dirigeant  SORSOLONI  quittent  la  Salle  des 
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Commissions.
* * *

Après  un  bref  débat  la  Commission  émet,  à  la  majorité  des  voix  (pour:  5 ; 
abstentions: 2, les Conseiller Carmela FONTANA et CHATRIAN), un avis favorable en 
session consultative sur la proposition de l’acte administratif en question.

Le vice-président AGOSTINO clôt la réunion à 15h30.

Lu, approuvé et signé

LE VICE-PRESIDENT LE CONSEILLER SECRETAIRE

(Salvatore AGOSTINO) (Mauro BIELER)

LE FONCTIONNAIRE SECRETAIRE

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Le présent procès-verbal a été approuvé le:
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